

議会だより

第6号

平成19年(2007年)9月1日(土)
発行／旭市議会
編集／議会だより編集委員会
〒289-2595 旭市二の1920
☎0479(62)5304
<http://www.city.asahi.lg.jp/>



船から望む飯岡漁港と屏風ヶ浦

おもな内容

- ★議案内容と審査結果 P 2～3
- ★議案質疑 P 3～4
- ★請願の審査結果 P 3
- ★第2回定例会の日程 P 4
- ★一般質問 P 4～9
- ★常任委員会の審査 P 10～11
- ★行政視察報告 P 11
- ★子ども議会 P 12
- ★議会のうごき P 12

平成19年第2回定例会が、6月11日から6月27日までの17日の会期で開かれました。この定例会には、条例の一部改正、財産の取得、工事請負契約の締結、教育委員会委員の任命についての同意の件、専決処分の承認など13議案が市長より提出され、いずれも原案のとおり可決・承認・同意されました。6月15・18日には一般質問が行われ、10人の議員が登壇し市政全般にわたる議論が展開されました。最終日の27日には、議員から2件の発議案が提出され、いずれも原案のとおり可決されました。

あ
第
2
回
定
例
会
の
ら
ま
し

専決処分

◇議案第12号

専決処分の承認について【旭市税条例の一部を改正する条例の制定について】

(承認)



鈴木 正道議員
逝 去

鈴木正道議員は家族の看護の甲斐もなく平成19年4月30日午前9時57分急逝されました。故人は、昭和62年に旧旭市議会議員選舉に初当選し、平成7年に副議長、平成11年、平成14年、平成16年、1市3町合併後の平成18年を含め、4度にわたり議長の要職をつとめられました。この間、市政発展のために大変なご尽力をされました。謹んで哀悼の意を表し、ご冥福をお祈りいたします。

議員提出議案

◆発議第1号

専決処分の承認について【旭市都市計画税条例の一部を改正する条例の制定について】

(承認)

専決処分の承認について【旭市都市計画税条例の一部を改正する法律が施行されたことに伴い、専決処分したものです。

報告

◆発議第2号

国における平成20(2008)年度教育予算拡充に関する意見書の提出について

(可決)

主な議案質疑

議案第5号

請願の審査結果

第2回定例会では、請願3件の審査が行われました。審査の結果は次のとおりです。

区分	件名	審査結果
請願第1号	「義務教育費国庫負担制度の堅持に関する意見書」採択を求める請願	採択
請願第2号	「国における平成20(2008)年度教育予算拡充に関する意見書」採択に関する請願	採択
請願第3号	「地域手当の県内格差支給の是正に関する意見書」採択に関する請願	不採択

Q

今回の条例の改正については、新たに所得制限を導入することとして、市町村民税の所得割の額が23万5000円となる重度心身障害者を助成の対象としない内容であり、これを平成19年8月1日から施行することとし、障害者自立支援法に基づく高額治療を継続している重度心身障害者については経過措置が設けられるという内容です。旭市としては、所得制限を導入することについて、どのような検討がなされたのか。

A

今回の改正は、県の補助金の対象が成、また、近隣市の状況等を踏まえて改正をさせていただくものです。

Q

現在、医療費助成を受けている人は何人で、今回の改正により、対象から外れる人は何人いるのか。また、経過措置による対象者は何人で、どのような障害を持っている方なのか。

A

医療費助成を受けている方は、全体で631人です。今回所得制限により対象外となる方が57人ぐらいと予定しています。経過措置による対象者は現在10人です。障害の内容ですが、透析等をしている腎臓機能の障害者ですか、免疫機能の障害者の方、それらの障害を持つている方ということです。

Q

旅行形態の変化とか、あるいは宿泊者のニーズ、これらに対応するように弹力的な運営をしたいということから、食事料、予約料の削除をするということですが、食事の申し込みについてはどのような形ですか。

A

食事料の設定は、今までどおり設定して運用を行っていきたい。申込みについても、宿泊申し込み同様に今までどおり対応していきたいと考えています。

Q

予約金の削除ですが、メール等での申込みが非常に増えておりますし、そのほか電話、ファックス等々、さまざまな予約の手法があります。なるべく円滑な予約をとりたいということで今回削除とうことであります。

Q

食事 자체は季節によって対応するということで、実際どのようなことを考えているのか。また、市民の方々にどのように周知をするのか。

A

食事ですが、メインは、旭の食材を生かしたいということで、その料理を提供していくことを目的にしています。経営改善の中では、現在、調理指導員、技術指導員を設置しています。また、四季に応じた食のデザインもフードコーディネーター等にお願いしているところです。次に、周知の方法ですが、ホームページ、パンフレット、メディア等も使いながらやっていきたいと思いますが、手法については、現在コンサルタ

第2回定例会の日程

(開会)

6月11日(月)

- ・追悼
- ・人事の紹介
- ・会議録署名議員の指名
- ・会期の決定
- ・議案の上程
- ・提案理由の説明並びに政務報告
- ・議案の補足説明及び報告の説明

6月13日(水)

- ・議案の質疑
- ・常任委員会へ議案・請願を付託

6月15日(金)

- ・市政に関する一般質問

6月18日(月)

- ・市政に関する一般質問

6月20日(水)

- ・公営企業常任委員会

6月21日(木)

- ・建設経済常任委員会委員協議会

6月22日(金)

- ・文教福祉常任委員会

6月25日(月)

- ・総務常任委員会

6月27日(水)

- ・常任委員長の議案・請願報告

〈質疑・討論・採決〉

◇追加日程

- ・発議案の上程
- ・提案理由の説明
- ・質疑・討論・採決
- ・東総地区広域市町村圏事務組合議会議員の選挙
- ・事務報告

(閉会)

ントの方と詰めており、十分検討した上で実行していきたい。

議案第8号

この契約にかかる入札は5月30日に行われたものであり、今定例会に提出された2件のほかにもう2件の学校関係の入札が実施されたものと思います。うち1件については、入札を2回実施するも落札者がなく、また随契もできず不調に終わっています。これら4件の設計者は。

Q 地方公共団体における契約は一般競争入札が原則であると思いますが、指名競争入札に至った経緯と、3件の予定価格に対する落札率は。

A

中央小学校は、飯島建築設計、滝郷小学校は、株式会社網中建築設計、鶴巻小学校は、株式会社大貴設計、第一中学校は、株式会社東総設計です。

A 現行の要綱では設計額が3億円以上の工事の中から選定して一般競争入札を実施することになっており、今回についても、工事期間を確保したりとか、あるいは現在入札及び契約制度につきまして内部で検討中であるということを指名競争入札を実施させていただきました。

3件の予定価格ですが、中央小学校校舎大規模改修工事の予定価格（消費税込）が、2億3358万8250円、落札額が、2億3205万円で、落札率は99・34%です。次に、滝郷小学校校舎大規模改工事の予定価格が1億7084万9700円、落札額が1億7010万円で、落札率は99・56%です。次に、第一中学校耐震改修工事の予定価格が1億3417万1100円、落札金額は1億2054万円で、落札率は89・84%です。

◆木内欽市議員 発言議員と質問事項を紹介いたします。

1、一般廃棄物、産業廃棄物の不法投棄の防止対策について
2、一般廃棄物の最終処分場について

3、都市計画の予定について
4、広報誌の活用について

◆滑川公英議員 1、ごみ焼却場について

2、地域間格差の著しい生活道路の整備について

3、旭中央病院建替工事費317億円の基本計画について

◆明智忠直議員 1、産業の活性化の支援について
2、教育問題について

3、旭地域のインフラ整備について
4、小中学校耐震事業の進捗状況等について
5、広域ごみ処理建設事業の経過と今後の進め方等について

◆高橋利彦議員 1、市長の政治姿勢について
2、契約事務について
3、基本計画について

◆伊藤保議員 1、放課後児童クラブについて
2、身体障害者支援について

◆向後和夫議員 1、飯岡の観光について

◆平野浩議員 1、環境問題について
2、水道事業について

3、社会体育施設について

◆景山岩三郎議員 1、旭市総合計画におけるリーディングプランについて
2、子育て支援について
3、シルバー人材の雇用について
4、年金問題について

◆伊藤房代議員

1、妊婦健康診査について
2、子育て支援について
3、シルバー人材の雇用について
4、年金問題について

【第2回定例会】

般質問

市政に関する一般質問は6月15日・18日に行われ、10人の議員が登壇しました。

主な質問と答弁の要旨は次のとおりです。

ごみ焼却場候補地の反対陳情について

環境問題

最終処分場の使用年数は

Q 一般廃棄物の最終処分場、櫻井グリーンパークについて、使用年数はあと何年ぐらいか。次の処分場はどこに設置をする予定なのか。

A 5月15日、共和、嚙鳴地区全区長さんが5142人分の反対署名簿を市長に提出しましたが、この事実をどのように考えているのか。

非常に重く受け取っています。

私は、数の問題でなしに、こういった市民の皆さん方の声をしつかり受け止めて、そして十分ご理解をいただいた上で、建設に当たるなら当たっていく。その理解がいただけなければそれで無理押しをするようなことは絶対にしません。

新川西岸遊正地区を建設候補地とした広域ごみ処理施設建設について、3市でつくる東総地区広域市町村圏事務組合（管理者・旭市長）は7月9日、白紙に戻す考えを発表いたしました。

Q 埋め立てを開始しています。全体の埋め立て容積は16万8000m³ですが、平成18年度末の残余容量は6万1000m³となっています。過去の実績から推計すると、年間の処理量が約1万m³ですので、残りの使用年数は、5、6年程度と見込んでいます。

A 最終処分場については、現在3市の既存施設の残余容量が少ない状況です。ごみ処理広域計画では総合処分も念頭に入れていることから、新たな最終処分場については広域で建設し、一元化して処理することを考えています。また、焼却施設を除く他の2市から建設することが公平であると考えています。

※注 銚子、旭、匝瑳の3市が旭市二の不法投棄の防止対策は、定期的に市内全域に職員による巡回やシルバー人材センターに委託して週5日の環境パトロールの実施、不法投棄監視カメラの設置、不法投棄の多い場所への防止看板の設置などを行っています。また、焼却施設を除く他の2市から建設することが公平であると考えています。



櫻井グリーンパークの埋め立ての様子

不法投棄の防止対策は

一般廃棄物、産業廃棄物の現在の不法投棄の状況と今後の防止対策

制度改革の具体化へ

入札制度

Q 旭市では、入札制度の改革が先送りされています。ほかの自治体から比べると対応が極めて遅いと思いますが、どのように改革していく方針なのか。

A 12月以降の議会の議論等を踏まえて、今年の5月に旭市建設工事等入札及び契約制度の検討委員会を内部的に立ち上げました。一般競争入札で実施できる建設工事の金額等の引き下げ、あるいは郵送事後審査方式の制限付き一般競争入札、いわゆるダイレクト入札の試行について、また電子入札の導入年度の前倒しについて、具体的な検討に入りました。

Q ごみのポイ捨てですが、不法投棄に対する啓蒙啓発につながり、旭市の目標になりますが、結果的に市民の不法投棄に対する啓蒙啓発につながり、旭市の目標になります。

Q ごみのポイ捨てですが、不法投棄に対する啓蒙啓発につながり、旭市の目標になります。

した。こういった一般競争入札の実施導入に向けて、必要な条件整備等をいろいろ議論しながらよいものにしていきたいと考えています。

厳正な指名競争入札を

Q 小・中学校の耐震工事を指名競争入札により次々に発注しているが、厳正な指名競争入札選定基準がどのように機能しているのか。

指名競争入札により建設工事を発注する場合には、旭市建設工事指南業者選定基準規程により工事ごとに参考基準を照らし合わせて業者を決定しています。今回の場合は建設工事一式で1億円以上ということで、A等級の業者を選定しています。指名の業者数については10社以上ということで、実際に13～14社を選定したところです。これに加えて、公共工事ということで、特定建設業を取り扱っている者というような条件をつけたり、市内の業者と市外の業者を多少差を得ていることなど、特定建設業を取つて、経営事項審査総合評点を市内業者は750点、市外業者の場合には800点以上ということで選んでいます。

建替工事費317億円の基本計画は

中央病院

Q これまでの負債153億円、今回362億円、19年度予算の事業売上げが

303億円、負債が60億円近く超過します。普通、一般企業に対する金融機関の貸し出し限度額は売上げが上限だと聞いています。医療機関だと、このリスクをとる必要はないのか。

A 現在の見込みでは、起債残高のピークは平成22年度で、その額は310億円余りを想定しています。年間の医業収益は平成22年度で288億円と想定していますので、その1・08倍ということがあります。ですから当院の規模を考えると大きな額ではないと判断しています。

今後は、さらに負担の軽減を図るために、県に対する補助金の要望なども行つていきたいと思っています。

市と病院の基本計画の共通性は

Q 市の基本計画を作成していた当時、病院の基本計画の委託業者、あるいは病院職員と話し合いをして共通性を持たせたのか。

A 市の総合計画ですが、これは市全体の施策を定めたものであり、この策定に当たっては、当然職員の中での策定委員会、計画策定の担当者会議、各課のヒアリング、これは中央病院等も含めて実施しています。

基本計画には病棟の整備という広くとられた形で事業計画を載せています。市の基本計画においては、今後5か年の事業を盛り込み、各事業の実施に当たって具体的な内容は、個別の事業の基本計画

でつくつしていくことになります。ですから、今病院が進めている再整備計画は、その一つであると認識しています。

建設単価が高いのでは

Q 新本館は、現在の駐車場用地に地上12階建てで、建築面積5万3310m²で、工事費が約185億円です。そのうち設計監理費7億円で、坪110万円、平均的な病院建設の単価60～70万円から見ると大変高くなっているが、これは地盤が悪いとか、何か特別な理由があるのか。それとともに、事業費の項目別内容についてもお伺いします。

A 新本館の建設工事は、177億4423万4000円です。面積を5万3310m²、単価を33万2850円として計算しました。免震構造RC造で地上12階、工事期間を27か月としました。監理料は、全体で6億9400万円です。重度な改修工事を^m当たり20万円、中度な改修工事を16万円、軽度な改修工事を8万円などとしました。1号館が6億6920万円、2号館が11億2572万円、3号館、東側ですが4830万円、7号館が18億5180万円、PET棟は用途変更ですが50万円で、合計で36億9552万円です。

建設の単価が高いのではないかということですが、全部で73の工事があり、一番高いのが、m当たり68万4000円くらいから一番下が18万5000円ということで、今回の33万円というのは66番目

に当たることになりますので、材料が高くなっている折りもありますので、低い方がと思います。

再整備事業の必要性は

Q 病院の望ましい運営形態について、伊藤市長は東総地域の医療連携の質問に対して、旭中央病院は県にとってはもうなくてはならない病院になつていい、ただ旭市が単独で責任を持つ病院ではないだろう、私はそのように考えます。

A 東総地域の医療連携については、旭市が単独で病院を建設しようとすると答弁しています。そういった意味で、旭市が単独で病院を建設しようとしているこの基本計画と矛盾していますが、連携が必要となつてくるものと認識していますが、再整備事業は以前から計画を進めており、当医療連携とは切り離していません。

時代の流れもあり、今後は緊密な連携が必要となつてくるものと認識していますが、再整備事業は以前から計画を進めており、当医療連携とは切り離していません。

現在医療は地域間競争と言われるようになりますが、再整備事業は以前から計画を進めており、当医療連携とは切り離していません。

現在医療は地域間競争と言われるようになりますが、再整備事業は以前から計画を進めており、当医療連携とは切り離していません。

現在医療は地域間競争と言われるようになりますが、再整備事業は以前から計画を進めており、当医療連携とは切り離していません。



富浦児童クラブの様子

A が語り童話の開話方で開
設時間については、原則として、
月曜日から金曜日までは下校時から午後
5時まで、土曜日は午前8時30分から午

Q 各小学校で児童クラブを利用している児童は何名いるのか。

各学校の放課後児童クラブの利用児童数は、5月現在で中央小73名、矢指小26名、豊畑小31名、琴田小12名、飯岡小19名、鶴巻小8名、中和小15名、干潟小36名、共和小38名、富浦小26名、三川小25名、嚙嗚小44名、滝郷小6名、古城小13名、計372名です。

Q 現在の利用時間ですが、放課後から何時まででしょうか。

開設状況は

児童クラブ

A いっては、今年4月24日に全国の小学校6年生と中学校3年生を対象に、国語と算数、数学が実施されました。旭市内においても、小・中学校20校がこの調査に参加しました。これは義務教育の質を保障するための新たな仕組みの構築に向けて、国の責任により義務教育の結果の検証を行うための具体的方策の一つと

全国一斉 学力学習状況調査の結果は

教育

全国一斉学力学習状況調査の結果は

A いと 思い ま す。

Q 14 校のうち 1 校がまだ 開設 でき て い ない が、来 年 度 実施 で き る の か。

A 現在は人 数の 多い 少ないに かかわらず 繼続して 児童 クラブ を維持し て いきたいと 考えています。

Q 募集規定数に満たない場合、どの学校と一緒にするということはあるのか。

後5時まで、夏休み、冬休み、春休み、
県民の日については、土曜日と同様で午
前8時30分から午後5時までとなつてい
ますが、現在は開設時間をすべて午後6時

A うが。
旧海上中のグラウンドは、貸し出
しを目的とするものとしては考え
ていません。今後の活用については、市
民のためにどのような方法、どのような
サービスをするために活用するのかとい
うことを考えた上で検討をして決定して
いきたいと考えています。

Q 3月31日をもって海上中学校は移転をして、教育委員会の管理下を離れて、跡地は海上野球場ほか18施設と同等のものであり、運動場の利用は、跡地利用が決定するまでの期間、十分有効的な利用が可能であると思うので、当然社会体育施設として位置づけるべきだと思

個々に分析し、向上のための対策を講ずる予定です。

なお、結果は9月ごろに国から提供され、全国及び各都道府県の調査結果が公表されますが、序列化や過度の競争等につながることのないよう、他と比較する情報の提供はしないこととなっています。

調査内容は、ただ単に知識、技能の習得状況を見るだけではなく、実生活に活用できる力、知識、技能等を実生活のさまざまな場面で活用する力等を調査するものです。各学校では児童・生徒の確かな学力をさらに育むための資料として、国や都道府県の結果を含め、調査結果を分析し、また個人においても調査結果を

妊婦の 無料健診拡大へ

保健・福祉

満3歳未満の入院、通院費を助成する制度が、県の基準と同様に3歳未満の子どもの入院、通院及び3歳から就学前の子どもの入院に要した医療費を助成しています。これを県が10月より子どもの入院、通院の対象を3歳未満から4歳未満に引き上げる予定ですので、それにならって本市においても、その方向で今準備を進めているところです。

Q 乳幼児医療費助成について、就学前、または小学6年生まで、または中学3年生まで医療費の無料化が進んでいます。旭市は3歳未満までと聞いているが市長としてはどのように考えていくか。

A 妊婦の無料健診拡大ですが、最低5回程度は公費負担を実施するところが原則であるとの考え方から、県内各町村では対応を検討中ということです。本市においても、十分検討していきたいと考えています。

65歳未満の障害者は830名

A 障害者への雇用支援は
30代から50代の方々が非常に軽度で済んでいる場合が多く、その中で社会復帰を目指そうと思って必死になつて仕事を探しているが、シルバー人材センターのような施設を設けるというようなことは考えているか。

A 銚子の職業安定所の方でも障害者の方の求職登録ということで、350名ほどが求職登録をされています。そのうち約200人が就職できたというようなことですので、当面は職業安定所の方への求職を登録していただくということと、支援センターの方も十分に活用をいただけます。

Q 近年40代、50代の方が脳卒中やくも膜下出血などの病、あるいは事等によって身体障害者になつてしまつ方々がおりますが、65歳未満の障害者はどのぐらいいるのか。

Q 65歳未満で身体障害者手帳を所有している方は、19年3月31日現在で830名です。

障害者への雇用支援は

Q 30代から50代の方々が非常に軽度で済んでいる場合が多く、その中で社会復帰を目指そうと思って必死になつて仕事を探しているが、シルバー人材センターのような施設を設けるというようなことは考えているか。

A 近年40代、50代の方が脳卒中やくも膜下出血などの病、あるいは事故等によつて身体障害者になつてしまつ方々がおりますが、65歳未満の障害者はどのぐらいいるのか。

管理棟にトレーニングルームを設置

パークゴルフ場

市としても、関係機関と連携を図り、情報提供を積極的に行い、障害者の皆様の就労機会の拡大に取り組んでいきたいと考えています。



4月2日に八日市場駅前に開設された東縦障害者就業・生活支援センター

新市を 一つの都市計画区域に

都市計画

シヨンの良い管理棟の2階部分に設置することに決めさせていただきました。これにより、施設の関連性を十分發揮できるようにして、相乗効果を図つていきたいいと考えています。

トレーニングルームの併用については現在福祉センターにあるトレーニングルームを使用する方々から使用するに当たつて集中できない。また、非常に狭いですから、今よりも環境の良い場所にといふ苦情や意見があり、今度パークゴルフ場に管理棟を設置しますので、非常にロケーションの良い管理棟の2階部分に設置す

A また、トレーニングルームとの併用をどうするのかという問題もあります。市が運営するのだから無償とか、非常に安いことはあってはならないと思うが。

健康パークは、市民の健康増進としています。運営形態、利用料ですが、今、府内の検討委員会で検討中です。

トレーニングルームの併用についても

安心した老後を過ごせるかがこれから
市政に課された大きな問題であることは
否めない事実です。

Q 現在旭駅周辺南側地域の下水道整備を行っていますが、市全体及び下水道計画区域の普及率はどのくらいか

下水道

A 都市計画については、旧3町を含めて新市を一つの都市計画区域に統合する方針を立てた。この後、新市は「この」の後の対応は。

Q 良好な住環境を維持するために定められた都市計画法ですが、旧3町にはそういった規制がありませんでした。合併して新市となつて2年が経過しますのでそろそろ都市計画の網をかぶせることになる時期になつてゐると思います。旧3町

旧3町への住民の周知ですが、まず都市計画マスター・プランの素案ができ段階で、地区別説明会の開催、広報、ホームページに掲載するなどして、広く市民への周知を図っていきたいと思っております。市民の意見を十分反映させながら計画を策定していきたいと考えています

指定して、一体の都市として総合的に整備、開発及び保全を行うことが望ましいと考えています。

今後の予定ですが、都市計画区域、用途地域の見直し、都市マスター・プランの策定は、平成19年度から平成21年度にかけて行いたいと思っています。都市計画決定、変更手続き等は、平成21年度以降になると思います。

处理人口普及率
7·6%

下水道

A 堀市の公共下水道については、平成5年度に事業認可を取得、平成6年度より工事に着手し、平成19年3月末までの供用開始区域は145・9ヘクタールとなっています。

会議録議合だよい・第6号 8

6%です。水洗化率（供用区域内対象人口に対する接続人口の割合）は55・2%です。

事業の継続は果たしていいのか

Q 現在供用開始している家が186戸、その中で接続は1090戸

ということで約半分ですが、普及率が悪い中でどういうことで接続を進めているのか。

接続の使用料が年間4800万円しか

ない、それに対して一般会計を含めた中でランニングコストだけに要する費用が約4億7000万円、こういう下水道事業、果たしていいのかどうか。

A 接続しない理由としては、排水設備等の改造費にお金がかかる、家屋の老朽化により、水洗化だけではなくて家全体を直さなければいけない、もう一つは、地形的に接続できないような状態であるという理由があります。最終的にはそこから流れる水が水路を伝い、仁玉川などの河川へ流れていきます。そ

ういうのが見えてきます。あくまでも環境を大事にしていただきたいという形で接続をお願いせざるを得ないということを考えています。

下水道事業に関しては、既に終末の処理場も整備されておりますし、できるだけ普及率を高める努力をさせていただきながら効率の改善を目指しながら今後も続けていきたいと考えています。

飼料高騰などに対する市対策は

農業

Q バイオエタノール生産に伴い、現実に飼料の高騰、とうもろこし、さとうきび、大豆等の輸入減による製品の値上げが目に見えてきている。旭市でも独自な取り組みを視野に入れて対策を講じていかなければ、基幹産業である農業が崩壊の危機にさらされてしまうのは。

A 食料を燃料に使うというのは、少し無理があるのではないかと思いません。遊休地に飼料作物を作る、それに補助金を若干出していただけるような、そんな仕組みなども国・県にお願いしていきたいと思います。

飯岡海上連絡道路のルートは

道路

Q 中央病院アクセス道、飯岡バイパスと主要地方道銚子旭線を結ぶ飯岡海上連絡道路整備の進捗状況は。

A 中央病院アクセス道については、東西線・南北線とともに現在用地交渉を実施している段階です。東西線は21年度、南北線は旭警察署と中央病院の間のことですが、22年度完成を目指して努力している段階です。

飯岡海上連絡道路の現時点での基本設

計の概要ですが、ルートを二つに絞つて検討している段階です。一つは、国道飯岡バイパス恵天堂入り口交差点から海上

野球場東側を通り、還来寺の西側、JR

旭線に至る約2・2キロです。もう一つは、JRガード下の方に向かわずに普門院東側から市道0209号線大坂を上り、鶴巻小学校東側から県道銚子旭線に至る約3・1キロです。道路幅員については、片側歩道3メートルを含み12メートルです。本路線の関係については、今後地元の意見も伺いながらさらに十分な検討をしなければならないと考えています。

鶴巻小学校東側から県道銚子旭線に至る約3・1キロです。道路幅員については、片側歩道3メートルを含み12メートルです。本路線の関係については、今後地元の意見も伺いながらさらに十分な検討をしなければならないと考えています。

広域農道沿いに建設か

交流センター

Q 合併直後の市民アンケートで50何人の方々が道の駅、海の駅等々の設置を希望しています。交流センターみたいなものがどこかにできるというようなことを聞いたが、そういうものが本当にこれから推進していくのかどうか。

A 干潟地区の万力Ⅱ期地区という広域農道の谷丁場の北側、約100町歩あるところの土地改良事業が本年採

なものをつくりたい、そういう発想の中の考えだと思います。

新名称公募の理由は

飯岡荘

Q 国民宿舎飯岡荘の新名称の公募について、どのような理由で新名称の公募が行われるのか。

A 飯岡荘は実績が年々落ちてきており、現在のままではなかなかお客様のニーズに応えられない。このままでは、飯岡海岸の施設の拠点が維持できなくなってしまう。そういう思いから、国民宿舎運営委員の皆さん方と毎月のように協議をさせていただいています。そ

して専門家の方々、コンサルタントなどの方々の知恵をかしていただきながら、しっかりと経営診断をしていただき、どうしたらいのかというところに来て、今までには少し難しいだろう。

旭市には食材なら何でもそろうという非常に大きな利点というのがあるのだから、それを生かした食彩の宿という形がいいだろうということで、名前も少し飯岡荘から変えた方がいいのではないかという意見が出てきました。

飯岡荘そのものの全体をリニューアルして、それで相変わらず国民宿舎飯岡荘では少し売り込むのに弱いだろう。そういう意見が大半を占めていたというのが事実です。

常任委員会の審査

公営企業常任委員会

6月20日(水)午前10時より本委員会が開催され、付託された2議案の審査を行いました。

議案第4号旭市病院事業の設置等に関する条例の一部を改正する条例の制定についての審査では、「条例の定数は120人であるのに対し、実際は143人いるということであるが、弾力的な運用規定があるのか。」との質疑では、「定数は国の認可の数であり、弾力的に動かすような規定はないが、定数確保から入学辞退あるいは途中で辞めることを見込んで、1割程度定数より多く合格者を出してい。国・県においても、定数を確保するためには多少の見込みは仕方がないと判断しているが、現在、見込みすぎたといふことで県から指導を受けているので、今後は定数を超えないようにしていきたい。」との答弁がありました。

議案第5号旭市国民宿舎使用料条例の一部を改正する条例の制定についての審査では、「宿泊料の全国平均はどのくらいか。また、寝具のクレームが多くあるというが、この宿泊料の設定で対応できるのか。」との質疑では、「全国の1泊2食付きの平均は、大人が7711円、小学生が6510円である。また、寝具については経営改善の中で取り組んでおり、

計画では、すべて新しいものにすることを進めている。」との答弁がありました。

その他質疑を尽くし慎重審査の結果、

2議案とも全員異議なく原案のとおり可

決すべきものと決しました。

委員会の審査終了後、防衛省技術研究本部電子装備研究所飯岡支所及び銚子市立総合病院を視察しました。

文教福祉常任委員会

6月22日(金)午前10時より本委員会が開催され、付託された4議案及び3請願の審査を行いました。

議案第8号工事請負契約の締結についての審査では、「中央小学校の防水工事は、何年前に行っているのか。」との質疑では、「平成7年度に防水工事を実施している。」との答弁がありました。また、「一般競争入札でできなかつた経緯は何か。」との質疑では、「現行制度を見直しているところであり、現在、検討委員会を設置し、一般競争入札・ダイレクト入札・電子入札の3つをテーマに、いち早く出来るものは何か」ということで、

一般競争入札の額の引き下げが割合早く取組めるのではないかと検討している状況である。」との答弁がありました。また、「鶴巻小学校の入札は、なぜ不調になつたのか。また、随意契約ができなかつた理由は何か。」との質疑では、「不調に

なつた理由はわからないが、再度入札を6月28日にやり直すということで現在準備を進めている。また、2回の入札を行つたあとに、随意契約の交渉を2度行つたが、予定価格に届かなかつたことから不調になつたものである。」との答弁がありました。

その他の議案についても慎重審査の結果、議案第8号、議案第9号については賛成多数で、議案第2号、議案第3号については全員異議なく、原案のとおり可決すべきものと決しました。

請願第3号地域手当の県内格差支給の是正に関する意見書採択に関する請願についての審査では、「格差による教職員の質や教育レベルの低下が危惧されるが、賃貸住宅の家賃など経済的な格差があるのでから、地域格差が生じることは仕方がない。」との意見が出され、請願第3号については、賛成多数で不採択とし、請願第1号、請願第2号については全員異議なく採択と決しました。

委員会の審査終了後、萬歳小、中和小、古城小の施設の状況等について視察しました。

総務常任委員会

6月25日(月)午前10時より本委員会が開催され、付託された5議案の審査を行いました。

議案第6号財産の取得についての審査では、「車両はどのくらいの期間で更新されるのか。また、今後1、2年で更新

議案第7号財産の取得についての審査では、「救助工作車両の活動状況はどうなつてているのか。また、古くなつた器具や車両はどうなるのか。」との質疑では、「出場件数は平成16年が36件、17年が39件、18年が26件であり、主なものは交通事故である。また、古くなつた器具については、救助隊が県内あるいは県外へ要請されたときの予備として確保している



道の駅オライはすぬまにおいて説明を受ける総務常任委員会委員

が、車両については廃棄の予定である。」との答弁がありました。

その他の議案についても慎重審査の結果、5議案とも全員異議なく原案のとおり可決並びに承認すべきものと決しました。

なお、入札制度の改革ということで、建設工事の一般競争入札の対象額を、現行の3億円以上を1億円以上に引き下げ

市町村の動向を見ながら、さらに段階的な引き下げを実施するとともに、ダイレクト入札を10月中の試行を目途に、また、電子入札の導入についても1年前倒しして平成21年度に導入できるように準備を進めていくとの報告を受けました。

委員会の審査終了後、道の駅オライはすぬまを視察しました。

建設経済常任委員会委員協議会

本委員会への付託案件がないことで、

6月21日(木)午前9時より委員協議会が開催されました。所管事項の報告を受けた後、茨城県茨城町にある「ポケットファームどきどき」を視察しました。

J A茨城が運営母体であり、総面積が4ヘクタールと広大な敷地の中に農産物や特産物販売センター、花木や鉢物、切花の栽培温室、森の家庭料理レストラン(100席)、バーベキュー広場、風のドーム、キッズドーム、山羊・子豚のいるミニ牧場、子どもたちが水遊びのできる「じやぶじやぶ池」などが緑豊かな敷地

の中にバランス良く配置されていました。農産物・特産物販売センターですが、売場面積が匝瑳市のふれあいパークの約4倍あり、毎朝、契約農家の皆さんのが新鮮な野菜を直接店頭に並べるそうで、種々

4倍あり、毎朝、契約農家の皆さんのが新鮮な野菜を直接店頭に並べるそうで、種々

文教福祉常任委員会



ひと・まち交流館京都（京都市下京区）於いて

行政視察報告

類も豊富です。野菜たちの生みの親・生産者表示付き、このことがお客様と生産者の交流の原点になるそうです。

旭市でも農産物・特産物販売センターを考えてみてはいかがでしょうか。

旭市でも農産物・特産物販売センターとしては、心がやすらぎ、また、リフレッシュすることも介護には大切なことではないかと感じた。「ウエルネス新庄」では、指定管理者に、スポーツクラブに精通した株式会社コナミスボーツに運営を任せており、温水プール、マシンジム、スタジオ等を備えた施設で平成17年度利用者数は、約31万人、1日の平均が約千人で、視察した日も、たくさんの方が汗を流しており、健康に対する意識と運営方法やスタッフの対応が利用者に受けているのではない

かと感じた。

25日、京都市下京区では、人と人が交流し、人が主役のまちづくりの場として、平成15年6月にオープンした、市民活動総合センターを含む4つのセンターからなる複合施設、ひと・まち交流館京都を視察。施設は、多目的な利用が可能で、ボランティア活動やNPO活動などの営利を目的としない、社会に対して貢献する市民の自発的な活動を推進支援する拠点となっている。1日の利用者数は約700人で、都市人口密度の高い京都ならではの施設と感じた。

去る5月23日から3日間にわたり、滋賀県草津市、奈良県葛城市、京都府京都市下京区を視察、訪問した。

23日、滋賀県草津市では、本年5月1日にオープンした3階建ての渋川公民館・福祉複合施設を視察。1階は、地域住民が自主的・主体的に取組む生涯学習拠点

としての渋川市民センターと定員60名の学童保育所「のびっこ渋川」、また、障害者の就労訓練の場として喫茶コーナーが設けられていた。2階は、障害者福祉センターとして、視覚障害者の調理実習や機能訓練の指導相談、また、障害者が寝たまま入浴できる機械設備などが備えられていた。3階は、児童デイサービスセンターで、乳幼児期から成人期に至るまでのライフステージに応じた、一貫した相談や支援を行う場として保育室や発達相談室があり、屋上には砂場やプールなども備えてあつた。複合施設であることから利用者にとっては便利なところもあるよう見受けられるが、1階の学童保育は、現在36名の利用で、また、市民センターには、1日28名程度の利用があることから地域住民にどう受け入れられるのか、今後の利用状況が気になる。

24日、奈良県葛城市では、平成7年9月に整備された福祉総合ステーション「ゆうあい」と平成16年4月にオープンした地域総合スポーツクラブ「ウェルネス新庄」を視察。「ゆうあい」では、温水プール、パターゴルフ場等が整つてお

り、平成18年度の利用者数は、約12万人であった。施設が高台にあり、見晴らしと環境の良い場所で介護が受けられることは、心がやすらぎ、また、リフレッシュすることも介護には大切なことではないかと感じた。「ウエルネス新庄」では、指定管理者に、スポーツクラブに精通した株式会社コナミスボーツに運営を任せており、温水プール、マシンジム、スタジオ等を備えた施設で平成17年度利用者数は、約31万人、1日の平均が約千人で、視察した日も、たくさんの方が汗を流しており、健康に対する意識と運営方法やスタッフの対応が利用者に受けているのではない

旭市子ども議会

7月24日(火)開催



子ども議会の様子

子ども議員と質問内容

発言議員	発言の要旨
1番 鈴木 豪 中央小学校	ごみを減らすためにぼくたちにできることは
2番 伊藤 美果 琴田小学校	公共施設の遊具の安全について
3番 小野山由梨 干潟小学校	なぜ干潟公園にはごみ箱が設置されていないのか
4番 林 花奈美 富浦小学校	富浦地区の海岸を海水浴場にしてほしい
5番 林 健彦 矢指小学校	A E Dを学校に
6番 大塚 裕喜 共和小学校	出荷できない野菜の加工場を
7番 加瀬 力 豊畑小学校	旭市の環境問題の対策について
8番 渡邊 裕紀 鶴巻小学校	ごみ問題について
9番 渡辺 浩基 滝郷小学校	小学校対抗の競技会について
10番 加瀬 詩織 嘸鳴小学校	安全に歩ける道路に
11番 佐久間 唯 飯岡小学校	地球温暖化を防ぐために
12番 飯田 涼太 三川小学校	あさひ健康パーク整備(パークゴルフ場)について
13番 柴田 貴裕 萬歳小学校	学校の遊具を修理してください
14番 熱田真理子 中和小学校	合併について
15番 伊藤亜希子 古城小学校	魅力ある地域づくりはどのように行われているか
16番 高野 瞳 第一中学校	サンモールについて
17番 加瀬啓一郎 第一中学校	ごみ問題について
18番 小田部一樹 第二中学校	旭市の環境問題への取組みについて
19番 越川 真衣 第二中学校	旭市の危険な道路問題について
20番 近藤 沙南 海上中学校	海上中周辺の街灯について
21番 坂本 堅斗 海上中学校	中学生による「新しいまちづくりの提案」その後について
22番 阿部 良祐 飯岡中学校	市内の街灯及び防犯灯について
23番 加瀬 晴香 飯岡中学校	飯岡の砂浜環境について
24番 木内 陽子 干潟中学校	学校予算(図書費)について
25番 植田 修也 干潟中学校	廃棄物の管理について

平成19年2月28日以降の議会のうごき

議会のうごき

（5月）
ゆめ半島千葉国体旭市準備委員会第1回常任委員会

一般質問に立った議員は25名、市内小学校15校から15名、中学校5校から10名。

議場内には、傍聴の子どもたちが25名、2階の傍聴席には学校関係者などが大勢詰めかけ、議場で展開される一般質問の模様を体験することができました。

議事進行役は旭市議会の嶋田茂樹議長が務め、答弁者には市長をはじめ教育長、各課長が出席し、それぞれ質問に応じて答弁にあたりました。

一般質問は、環境問題・ごみ問題・通

学路の整備や街灯及び防犯灯対策についてなど、多岐にわたる内容の質問となりました。

（3月）

・大原幽学没後150年墓前祭

・旭中央病院附属看護専門学校卒業式

・市内小・中学校卒業式

・東総広域水道企業団議会定例会

・旭市立海上中学校校舎等改築工事竣工式

（4月）

・第11回袋公園桜まつり

・市内小・中学校入学式

・第165回千葉県市議会議長会定例会

（6月）

・旭市母子寡婦福祉会総会

・山武・東総地域広域幹線道路網整備促進期成同盟会通常総会並びに第10回跳子連絡道路整備促進地区大会

（7月）

・旭市中央児童遊園SL改修記念式典

・平成19年度旭市消防団ポンプ操作法大会
・第73回関東市議会議長会定期総会

編集後記

昨年の12月に議会だより編集委員に推薦されまして議会だより編集に参画させていただきましたこと3回となり、短期間ではありますですが議会広報の持つ重要性を認識し、より開かれた議会を目指し積極的な情報提供を心がけ、住民の目線で知りたい情報を早くわかりやすくめらわず的に届けられるよう紙面づくりに邁進したいと考えております。

そのため率直な表現を志し、内容がソフツムードに終わらないよう果敢に踏み込む姿勢が必要ではないかと考えております。反面、議会だよりもマスクのものとして倫理も忘れてはならない大事な要素と言えると思います。議会だよりは旭市発展の原動力になるよう、今後とも一層の努力をしてまいります。

（編集委員・平野浩）

議会を傍聴しましょう

第3回定例会は9月4日(火)

から行われます。

詳しくは議会事務局へ

☎ 62-5304